

RIEDSELTZ

L'accueil des cigognes prend ses couleurs automnales



Les géraniums remplacés par des arrangements de saison sous les coups de baguette magique de Francis Fey (à droite). Photo DNA

Depuis bientôt 5 mois, des panneaux avaient été implantés aux différentes entrées de Riedseltz, affichant l'hospitalité de ce village envers les cigognes (DNA du 27 mai). En plus d'arborer une représentation stylisée du sympathique échassier, chacun était agrémenté d'une jardinière de géraniums. Il était temps d'actualiser ce décor en remplaçant ces plantes par un arrangement automnal.

Francis Fey, de la commission locale du fleurissement, s'est chargé de sa réalisation, comme il avait confectionnée, à l'époque, la cigogne. Sur la base d'un cep de vigne, il a associé artistiquement le jaune d'un épé de maïs, le rouge du fruit de l'églantier et le vert d'un feuillage persistant. Mercredi 6 octobre, il a effectué lui-même cette actualisation aux cinq entrées du village.

WÖRTH

Ouverture d'une pizzeria 100 % végétale



Le patron, Paulo Azevedo, fils du fondateur bien connu de la pizzeria « Chez Eddy » à Durrenbach, avec son épouse Sophie, propose sept jours sur sept des pizzas végétales, ainsi qu'une salade, une salade de fruits et des frites. Photo DNA

Vendredi 1^{er} octobre, une pizzeria 100 % végétale a ouvert à Woerth, route de Haugau.

Le patron, Paulo Azevedo, 45 ans, n'est pas un inconnu dans le territoire. Il est le fils du fondateur bien connu de la pizzeria « Chez Eddy » à Durrenbach. Avec son épouse Sophie, il propose sept jours sur sept des pizzas entièrement végétales, ainsi qu'une salade, une salade de fruits et des frites.

Végétaliens convaincus depuis environ sept ans et ne désirant surtout pas se priver d'aliment de qualité, le couple estime que les pizzas qui ne contiennent ni viande, ni fromage, ni œuf sont tout aussi bonnes que les autres.

Sur la carte figurent 17 variétés allant de 4,50 euros à 9,50 euros ainsi que de la tarte flambée. En remplacement du jambon, par exemple, on trouvera une fabrication composée de pois chiche, de seitan (un aliment fabriqué à base de protéine de blé) et des aromates.

Le tout nouveau four rond au feu de bois a été construit par Paulo Azevedo lui-même.

Avec leurs filles jumelles Jade et Fleur, âgées de 5 ans, le couple réside dans sa maison à Lembach, construite avec des pneus.

« La Pizzeria », c'est le nom de l'enseigne, est ouverte tous les jours de 17 h à 21 h à 4 route de Haugau à Woerth. 07 68 10 55 32.

EN BREF

HUNSPACH

Émission

« Courants d'est »

Ce dimanche 10 octobre dans Courants d'Est, Carine Aigou 67D-L01 13

emmènera les téléspectateurs à la découverte de Hunspach, un des plus beaux villages de France. Rendez-vous dimanche à 12 h 55 sur France 3 Grand Est.

WISSEMBOURG

La frugalité heureuse et créative



La youte est déplaçable, confortable et chaleureusement agencée. Photo DNA

Dans le cadre des Journées de l'architecture, organisées en Alsace, dans le Bade-Wurtemberg et à Bâle du 24 septembre au 31 octobre, une balade à vélo était proposée près de Wissembourg. Son thème, « Alternatives ? Architecture », se déclinait avec la découverte d'architectures originales.

Ils étaient une trentaine de curieux à braver les chemins forestiers et la longue côte menant à l'Ecole du Langenberg à Weiler pour découvrir les premiers habitats en textile du site, une youte et un dôme : plus de 40 m² pour vivre bien mais autrement. Car l'idée défendue par ce projet et les architectes engagés était bien d'essayer de réfléchir et de répondre aux changements climatiques et économiques à venir, en expérimentant concrètement une nouvelle façon de construire, d'habiter, de vivre tout simplement.

Bâtir à partir de matériaux naturels, simples, biodégradables

Les habitations en textile ont avant tout pour qualité d'être déplaçables, puisqu'elles sont vissées au sol, confortables à l'intérieur (avec toilettes, douche, kit-chéneau bien isolées) et chaleureuses dans leur agencement. Tout pour rassurer, voire plaire puisque le jeune couple qui s'est chargé de la visite va y vivre avec ses deux enfants.

Autre avantage concret, la youte (le dôme) présente à la capacité d'être montée en deux ou trois journées, et habitable dans quelques jours, réduisant drastiquement les temps d'attente tout en présentant un confort certain.

Toujours sur le même site, les passionnées ont pu aussi voir la construction d'une maison en paille. Enfin presque : si l'armature est entièrement en bois, les murs sont montés en bottes de paille selon une technique de pressage des bottes les unes contre les autres et recouvertes d'une couche d'argile épaisse de trois centimètres lissée, imperméabilisante, « anti-petites bêtes » et antifeu. La maison en construction sera dotée d'un toit végéta-

lisé. Cette technique offre, là encore, des délais de construction rapides et exemplaires, quelques semaines à peine, l'idée étant toujours de bâtrir à partir de matériaux naturels, simples, biodégradables et que l'on peut se procurer en circuit court.

Trouver des solutions et les expérimenter

Pour les plus réticents ou dubitatifs, la visite s'est poursuivie à Altenstadt par la découverte d'une maison individuelle, toujours de 40 m² mais sur chape béton cette fois-ci. La spécificité de cette habitation est qu'elle est entièrement en bois, aussi bien les lattes (le bardage extérieur de protection) que l'armature de la maison qui a été pensée pour

servir aussi de base aux meubles intérieurs, un véritable travail d'équilibre intellectuel auquel s'est livré le concepteur du projet, l'architecte du métier engagé sur cette maison.

La finalité est un merveilleux petit cocon très bien agencé, chaleureux où tout trouve sa place avec en plus une sensation d'espace et de bien-être.

Enfin, les plus sportifs ont achevé leur périple par la visite d'un équipement public, situé du côté de Schaidt en Allemagne, beaucoup plus vaste et construit entièrement en bois lui aussi.

Penser l'avenir et nos vies futures et trouver des solutions et les expérimenter ont été les fils directeurs de cet après-midi original, sportif et passionnant.

WINGEN

Élus et agents communaux prennent à cœur la biodiversité



A jardin dédié à sour Bernardine Sébastien Heim a commenté le choix des plantes aromatiques et des fleurs qui attirent les insectes et les oiseaux. Photo DNA

er-Pechelbronn

Le tout propre détruit la biodiversité

Afin de sensibiliser l'assistance à la préservation de la biodiversité, Sébastien Heim, créateur du jardin Hymenoptera à Obersteinbach et consultant en matière de création de biotopes, a présenté un diaporama s'appuyant sur des exemples propres à créer ou à recréer un biotope naturel : « Le tout propre détruit la biodiversité ». Dans son exposé, il a apporté des solutions de parterre de plantes mellifères

alternant les plantes multicoles sur des zones maigres. Il a encore conseillé de maintenir de zones humides, lieu d'habitat idéal pour les batraciens et les insectes aquatiques ainsi que les zones sauvageoles qui abritent 60 % des hyménoptères. Il a indiqué l'intérêt de créer des zones forestières ou arborees et de les laisser en l'état, pour favoriser l'activité biologique dans les bois morts où les vers, des guêpes prédatrices des pucerons trouveront refuge. « Il ne sert à rien d'installer des hôtels à insectes ou des ruches

s'il n'y a pas de fleurs autour », a-t-il insisté.

La seconde partie de matinée était consacrée à la visite de quelques réalisations remarquables conduites par le maire, Georges Hoch son adjoint et l'ouvrier communal. En contrebas de la salle polyvalente, le Conservatoire d'espaces naturels d'Alsace a créé et entretient un espace herbeux d'une superficie de près d'un hectare à fauchage tardif.

Le jardin de sœur Bernardine

Au milieu du village, le jardin de sœur Bernardine révélait des parterres de plantes aromatiques, de fleurs et d'arbustes judicieusement choisis. Puis, après un passage au cimetière et son jardin du souvenir, le groupe s'est rendu en face au Jardin Eco'logic où il a eu droit à des explications sur la conduite d'un jardin écologique de la part des propriétaires, Amand et Geneviève Billmann. Pour finir la journée, l'animateur a conduit le groupe à Obersteinbach pour la visite de son jardin, exemple d'une biodiversité réussie.